

EL DESPERTAR DEL CAMPO

TE CONTAMOS LA ACTUALIDAD DEL MUNDO RURAL



FUNDACIÓN
INGENIO
Enraizados con la tierra

Nº1. MARZO 2025

El agricultor de la Región sufre siete veces más inspecciones que en el resto de España

FI denuncia que el programa de nitratos de Murcia es el más lesivo de todo el país



AGRICULTOR MURCIANO: EN EL PUNTO DE MIRA



02

SOS Rural lleva los problemas del campo al Congreso de los Diputados



04

La opinión de Fundación Ingenio: un campo sin agricultores

SOS Rural denuncia la situación límite del mundo rural en el Congreso de los Diputados

Esta plataforma presenta su Libro Blanco en la Cámara Baja

SOS Rural



Representantes de SOS Rural y asistentes al evento, en el hemiciclo del Congreso (Fuente: Verabril).

SOS Rural, plataforma independiente en defensa del medio rural, presenta su Libro Blanco en el Congreso de los Diputados (Madrid). El evento, presidido por el presidente de SOS Rural, Adolfo García Albadalejo, ha servido para denunciar en la Cámara Baja la situación límite que vive el sector primario por problemas como la competencia desleal o las placas fotovoltaicas en tierra de cultivo.

Envejecimiento del campo

Un 70% de los agricultores se jubilará en 10 años

FI

Un 70% de los agricultores españoles activos en la actualidad se jubilarán en 10 años. “Lo peor es que no hay relevo generacional”, denuncia Natalia Corbalán,

directora general de Fundación Ingenio. Un buen ejemplo del envejecimiento del campo se ve en la Región de Murcia, donde la edad media de los agricultores es de 60,72 años. “El campo necesita ilusión”, afirma Corbalán.

Programa de actuación

El agricultor murciano sufre siete veces más inspecciones que en el resto de España

El programa de nitratos de la Región es el más lesivo de todo el país

FI

El vigente programa de actuación de zonas vulnerables a la contaminación por nitratos de origen agrario en Murcia ha inspeccionado a los agricultores murcianos siete veces más que la media de todo el campo español. Asimismo, el nuevo programa de actuación, que entrará en vigor antes de mayo, se prevé como el

más lesivo de España, especialmente con los pequeños agricultores. Así lo denuncia la Fundación Ingenio (FI), que se reunió el pasado 11 de febrero, junto a Agroingenieros por el Mar Menor, con representantes técnicos de la Consejería de Agua, Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Murcia.

Comparativa entre el borrador de Murcia y el programa de Extremadura (diciembre 2024)

| Medidas | Murcia | Extremadura |
|-----------------------------|---------------------|----------------|
| Régimen sanciones | Más duro de España | No específico |
| Balance de N | Obligatorio siempre | Opcional |
| Registros extra | 10 | 0 |
| Analíticas de agua | Obligatorio | Opcional |
| Analíticas de suelo | Obligatorio | Opcional |
| Analíticas enmiendas | Obligatorio | Opcional |
| Muestras laboratorio | Obligatorio | No se menciona |



FUNDACIÓN
INGENIO
Enraizados con la tierra

La opinión de FI

Un campo sin agricultores

La edad media de los agricultores en España es de 62 años y más de la mitad tienen más de 65. Estas cifras son un riesgo para un país donde cada día hay menos explotaciones. Las administraciones públicas lo saben, pero no hacen NADA. ¿Por qué los jóvenes han decidido no continuar con la actividad agrícola?

Las manifestaciones del sector agrario en toda Europa alertan de la situación tan penosa en la que se encuentran los productores de alimentos, a quienes se acusa de ser los causantes de todos los problemas. Esto ha provocado la pérdida de la ILUSIÓN, algo que se puede cambiar con un pacto entre todos que permita que la agricultura vuelva a ser atractiva para los jóvenes.